
 

議会運営委員会会議録 
 

１ 日  時  平成２９年１１月２８日（火） 

 会議時間    １０時００分開会 １０時１８分閉会 

 

２ 会議場所  役場３階第１委員会室 

 

３ 出席議員  委員長 ：髙橋政悦 

副委員長：奥秋康子 

        委 員 ：桜井崇裕、木村好孝、西山輝和 

        議 長 ：加来良明 

 

４ 事務局   事務局長：佐藤秀美、係長：宇都宮学 

 

５ 説明員   副町長：金田正樹、 

総務課長 小笠原清隆、総務課長補佐 鈴木聡、行政管理係長 川口二郎 

 

６ 議  件 

（１）平成 29年 第 10回町議会定例会の運営について 

①予定議案等（町・議会）の説明 

②審議方法等について確認 

   ③会期日程の確認 

 

（２）その他 

 

７ 会議内容   別紙のとおり 

 

 

 

 

 



議会運営委員会 【開会１０：００ 閉会１０：１８】   平成２９年１１月２８日 

 

 

議件（１）平成29年第10回町議会定例会の運営について 

 

委員長：（髙橋政悦）おはようございます。お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。ただ

いまより議会運営委員会を開会する。本日の議件は、平成29年第10回町議会定例会の運営につ

いてであるので、よろしくお願いする。早速議件に入る。 

 

 ①予定議案等（町・議会）の説明 

委員長：定例会予定議案等について執行側から説明願う。 

副町長：（金田正樹）12月定例会において提案を予定している議案等について説明する。 

（資料に沿って説明） 

     議案第106号～108号 条例の一部改正 

     議案第109号～114号 各会計補正予算 

     議案第115号  教育委員会委員の任命 

     議案第116号 人権擁護委員候補者の推薦 

     行政報告 強風による被害状況について 

以上が、現在予定している案件であるが、今後において新たな案件等が出た場合には、その都度委

員長、議長に相談し進めさせていただきたいのでよろしくお願いする。議案発送は11月30日を予

定している。 

委員長：ただいま執行側より12月定例会提出予定議案等の説明を受けたが、質疑等はあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：引き続き、議会提出分について事務局長から説明願う。 

佐藤局長：委員会報告については、所管事務調査報告として総務産業常任委員会・厚生文教常任委員会から

の報告を予定している。それから、議会活性化特別委員会から昨年 12 月に引き続き２回目の中間

報告を予定している。次に、所管事務調査等の申し出については、各常任委員会と議会運営委員会

から申し出を予定している。陳情・請願・意見書については、現在のところ提出はない。その他と

して、12月定例会の一般質問の際に町内会連絡協議会、商工会女性部、女性セミナーから傍聴した

いとの連絡が来ており３団体からの傍聴が予定されている。 

委員長：議会提出分について説明を受けたが質疑はあるか。 

 （なしの声あり） 

 

 ②審議方法等について確認 

委員長：審議方法の確認をする。条例の一部改正、補正予算、一般議案は今までと同様に、本会議審議でよ

ろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：そのように決定する。 

 

 ③会期日程の確認 

委員長：会期日程の確認を行う。条例の一部改正及び補正予算等の議案について、執行側から審議日程の要

望等があればお願いしたい。 

副町長：給与条例の改正である議案第 107号・108号と、６会計の補正予算の関係については、事務の執行

上、年内に支出するということもあるので、できれば初日に審議をお願いしたい。 

委員長：ただいま副町長より、議案第 107号・108号と、６会計の補正予算について早めに審議をしてほし

い旨の要望があったが、要望どおりの日程でよろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：それでは、議案第 107号・108号と、６会計の補正予算については初日に審議をすることでよろし

いか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：それらを踏まえて、現状でのおおよその日程（案）について事務局長から説明をお願いしたい。 



佐藤局長：事前に委員長と日程（案）の協議をしたので、現段階の予定について説明をしたい。 

会期初日は12月12日（火）午前10時より開会。 

初日は議会運営委員長報告、行政報告、執行側から話のあった議案第107号・108号の条例の一部

改正、議案第109号～114号の補正予算６件を予定している。議会関係議案等については、各常任

委員会からの所管事務調査の報告、議会活性化特別委員会からの中間報告を予定している。 

12月13日（水）は休会。 

12月 14日（木）・15日（金）の２日間の日程で一般質問を行う予定であるが通告者数により変更

がある場合がある。 

12月16日（土）～18日（月）の３日間は休会。 

最終日を12月19日（火）として、議案第106号の条例の一部改正、人事案件２件を予定している。

議会関係としては所管事務等の申し出を行って閉会と考えている。 

委員長：事務局長からおおむねの日程（案）の説明を受けたが、このとおりでよいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：この日程（案）に沿って進めることとする。最終的には一般質問の通告を受けて、追加議案等を確

認したうえで、次回の委員会で最終決定となるが、会期は 12月 12日から 19日までの８日間を予

定している。執行側においては退席をお願いする。休憩する。 

 

【休憩 １０：１５（執行側退席）】 

【再開 １０：１６】 

 

 

議件（２）その他 

 

委員長：その他について各委員から何かあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：事務局から何かあるか。 

佐藤局長：教育長から、現在病気の治療中で、薬の影響で帽子を被って業務を行っており、12月定例会に出

席予定であるが、帽子を着用のまま議会への出席を許可してほしい旨の申し出があったので、そ

の辺の確認をお願いしたい。 

委員長：事務局長からの説明のとおり、教育長において帽子を着用したまま定例会に出席をしてよろしいか

を確認したい。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：そのように決定する。このことについては本会議が始まる前に議長が説明をする予定か。 

佐藤局長：個人的な部分なので、11月 30日開催の全員協議会の際に議長から説明を行うことを予定してい

る。 

委員長：11月30日開催の全員協議会の際に議長から説明をすることでよろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：そのように決定する。 

委員長： 他に何かあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：皆様のご協力の下、スムーズに議事を進行することができました。ありがとうございます。次回は

１２月５日（火）に開催する。以上で本日の議会運営委員会を終了する。 

 

 


